



SYMPHO-LIEN

EN PRIERE.

N° 127 – Septembre 2025

Rerum Novarum de Léon XIII

et « le partage des richesses. » Une encyclique novatrice : en 1891 : le pape Léon XIII publie *Rerum Novarum*, la première encyclique dédiée à la morale sociale.

Sur l'usage des richesses, voici l'enseignement d'une excellence et d'une importance extrême que la philosophie a pu ébaucher, mais qu'il appartenait à l'Eglise de nous donner dans sa perfection et de faire passer de la théorie à la pratique. [..]

Mais si l'on demande en quoi il faut faire consister l'usage des biens, l'Eglise répond sans hésitation : " Sous ce rapport, l'homme ne doit pas tenir les choses extérieures pour privées, mais pour communes, de telle sorte qu'il en fasse part facilement aux autres dans leurs nécessités. C'est pourquoi l'Apôtre a dit : "**Ordonne aux riches de ce siècle... de donner facilement, de communiquer leurs richesses**".

[..] Mais dès qu'on a accordé ce qu'il faut à la nécessité, à la bienséance, c'est un devoir de verser le superflu dans le sein des pauvres. "Ce qui reste, donnez-le en aumône". C'est un devoir, non pas de stricte justice, sauf les cas d'extrême nécessité, mais de charité chrétienne, un devoir par conséquent dont on ne peut poursuivre l'accomplissement par l'action de la loi.

Mais au-dessus des jugements de l'homme et de ses lois, il y a la loi et le jugement de Jésus-Christ, notre Dieu, qui nous persuade de toutes manières de faire habituellement l'aumône. "Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir" dit-il. Le Seigneur tiendra pour faite ou refusée à lui-même l'aumône qu'on aura faite ou refusée aux pauvres. "Chaque fois que vous avez fait l'aumône à l'un des moindres de mes frères que vous voyez, c'est à moi que vous l'avez faite".

Du reste, voici en quelques mots le résumé de cette doctrine. Quiconque a reçu de la divine Bonté une plus grande abondance, soit des biens extérieurs et du corps, soit des biens de l'âme, les a reçus dans le but de les faire servir à son propre perfectionnement et également, comme ministre de la Providence, au soulagement des autres. [..]

Quant aux déshérités de la fortune, ils apprennent de l'Eglise que, selon le jugement de Dieu lui-même, la pauvreté n'est pas un opprobre et qu'il ne faut pas

rougir de devoir gagner son pain à la sueur de son front. C'est ce que Jésus-Christ Notre Seigneur a confirmé par son exemple, lui qui, "tout riche qu'il était, s'est fait indigent" pour le salut des hommes ; qui, fils de Dieu et Dieu lui-même, a voulu passer aux yeux du monde pour le fils d'un ouvrier qui est allé jusqu'à consommer une grande partie de sa vie dans un travail mercenaire. "N'est-ce pas le charpentier, fils de Marie ?"

Extraits de l'encyclique *Rerum novarum*

Evangile du 29 septembre 2025 – Luc 16. 19 – 31.

Jésus disait aux pharisiens : « Il y avait un homme riche, vêtu de pourpre et de lin fin, qui faisait chaque jour des festins somptueux. Devant son portail gisait un pauvre nommé Lazare, qui était couvert d'ulcères. Il aurait bien voulu se rassasier de ce qui tombait de la table du riche ; mais les chiens, eux, venaient lécher ses ulcères. Or le pauvre mourut, et les anges l'emportèrent auprès d'Abraham. Le riche mourut aussi. [...]

Non, père Abraham, dit-il, mais si quelqu'un de chez les morts vient les trouver, ils se convertiront.' Abraham répondit : S'ils n'écoutent pas Moïse ni les Prophètes, quelqu'un pourra bien ressusciter d'entre les morts : ils ne seront pas convaincus. »

La mort n'est pas une fin mais un passage !

Préparons nous en aimant toujours plus !

Saint Jean de la Croix nous dit : « Je sais qu'un grand amour nous attend ! »

« Ne pleure pas si tu m'aimes. Si tu savais le don de Dieu et ce que c'est que le Ciel. Si tu pouvais d'ici entendre le chant des Anges et me voir au milieu d'eux. Si tu pouvais voir se dérouler sous tes yeux les horizons et les champs éternels, les nouveaux sentiers où je marche ! Si, un instant, tu pouvais contempler comme moi la Beauté devant laquelle toutes les beautés pâlisent. Quoi, tu m'as vu, tu m'as aimé dans le pays des ombres et tu ne pourrais ni me revoir, ni m'aimer dans le pays des immuables réalités ! Crois-moi, quand la mort viendra briser tes liens comme elle a brisé ceux qui m'enchaînaient et, quand un jour que Dieu connaît et qu'il a fixé, ton âme viendra dans ce ciel où l'a précédée la mienne, ce jour-là tu me reverras, tu retrouveras mon affection épurée. A Dieu ne plaise qu'entrant dans une vie plus heureuse, infidèles aux souvenirs et aux vraies joies de mon autre vie, je sois devenu moins aimant. Tu me reverras donc, transfiguré dans l'extase et le bonheur, non plus attendant la mort, mais avançant d'instant en instant avec toi dans les sentiers nouveaux de la Lumière et de la Vie. Essuie tes larmes et ne pleure plus si tu m'aimes. »

Prière de Saint Augustin :

O Marie, prends nos prières, purifie-les, complète-les, présente-les à ton fils !

Intentions confiées par le Pape François pour juin 2025 :

Pour notre relation avec toute la Création. **Priions** pour que, inspirés par saint François, nous fassions l'expérience de notre interdépendance avec toutes les créatures, aimées de Dieu et dignes d'amour et de respect.

Intentions de prières confiées à la paroisse

Seigneur merci pour toutes Tes grâces,
Merci pour Clément et la lumière qu'il apporte dans mon cœur et dans ma vie,
bénis notre relation.

Jésus, merci de me garder en bonne santé ainsi que toute ma famille, ceci est ma seule prière pour cette année et les années suivantes.

Seigneur, donne nous Ta force dans les épreuves. Aide Ekaterina, Martine, Marie France, Béatrix, Sylvain, Hugues et Stéphane, Alain et Maité.

Vierge Marie, nous Vous confions toutes les personnes qui souffrent d'isolement, de solitude, d'angoisses et de dépression. Apportez leur votre réconfort et votre soutien.

Donnez-leur l'Espérance.

Seigneur, éloigne de nous tout ce qui ne vient pas de Toi

Fais entrer dans nos vies tout ce qui vient de Toi.

Gilles et Martine confient leur maman qui a rejoint la maison de Père.

Douce Vierge Marie nous Vous confions toutes les âmes du purgatoire, qu'elles puissent aller au Ciel et Vous retrouver avec Jésus

Pour Jeanne et Christophe, qu'ils puissent bien vite donner naissance à un petit bébé.

Seigneur, je m'abandonne à Toi .

Vierge Marie , nous Vous confions toutes nos familles .

Aimons-nous les uns, les autres.

Nous te confions aussi Laurène,

Pierrette et Maurice récemment décédés.

Pardonne-nous nos péchés.

Merci pour la naissance d'un petit bébé.

Gloire à Dieu de la part de Barbara, Justin et Jasper.

Seigneur nous re remercions pour tous ceux qui se sont approchés de toi pendant ces vacances, Merci pour toutes ces rencontres où nous avons su nous écouter.

Seigneur, nous te confions toutes ces intentions et ceux qui nous les proposent.

En ces temps de violences, prions pour la Paix !

Nous te prions, Seigneur, de désarmer les cœurs et les esprits des plans de mort et de destruction. Protège, accueille, accompagne et bénis les plus pauvres, les réfugiés et les victimes de toutes les guerres. Garde-nous unis à toi dans la lumière de ton Esprit. www.santegidio.org

« Ô Seigneur Jésus, soutenez-moi dans mes tentations, fortifiez-moi et je serai invincible » d'Adolphe Baudon de Mony (1819-1888) :

« Ô Jésus [...] Fils de Dieu, je Vous adore ! Le monde Vous oublie, Satan Vous déteste et Vous blasphème ; mais votre Église et toute la légion des Élus Vous proclament le Saint des Saints, l'Éternel, le Tout-Puissant. Puis-je hésiter un seul instant à me mettre avec Vous contre le vice, contre le péché et contre l'enfer ? [...] »

Pour être Votre disciple ce n'est pas assez de quelques prières et de fugitifs élans du cœur, il faut se vaincre et se faire violence ; il faut n'offenser personne, afin de ne jamais être un sujet de scandale ; il faut s'armer de la patience la plus exacte dans les tribulations, dans les nécessités, dans les angoisses. [...] Ô mon Dieu, combien la vie du monde est en opposition avec le tableau que l'Apôtre nous présente de la Vie Chrétienne ! Le mondain ne pense qu'au plaisir, qu'à la fuite de tout ce qui sent la peine et le trouble ; il ne supporte rien qui le contrarie, et il n'aime que ceux qui l'aiment. Mon Dieu, ma vie n'a-t-elle pas été ainsi jusqu'à ce jour ? N'est-ce pas la pente à laquelle je me suis laissé aller, fuyant le travail, la peine, la mortification, pardonnant difficilement à ceux qui m'offensaient, et n'affectionnant que ceux vers lesquels me portait une inclination toute naturelle ? [...] Je sais que le démon de l'orgueil ou de la sensualité, celui de l'emportement ou de la jalousie, vont livrer à mon cœur de cruels assauts ; mais, Seigneur, appuyé sur Vous, j'ai confiance. [...] Ainsi soit-il.

Saint Antoine, tu as été toute ta vie un artisan de paix. Viens au secours des victimes de la violence, du terrorisme et de la guerre. Dans un monde comme le nôtre, si plein de haine et de sang, fais que nous soyons toujours des témoins de la non-violence, de la paix et de la promotion humaine.

PRIÈRE POUR LA PAIX ATTRIBUÉE À SAINT FRANCOIS

Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix.

Là où est la haine, que je mette l'amour. Là où est l'offense, que je mette le pardon. Là où est la discorde, que je mette l'union. Là où est l'erreur, que je mette la vérité. Là où est le doute, que je mette la foi. Là où est le désespoir, que je mette l'espérance. Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à être consolé qu'à consoler, à être compris qu'à comprendre, à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant que l'on reçoit, c'est en s'oubliant qu'on se retrouve soi-même, c'est en pardonnant que l'on obtient le pardon, c'est en mourant que l'on ressuscite à la Vie.

Notre Père, Je vous salue Marie.

Pour tout renseignement : Equipe Saint Symphorien en prière - 01 39 50 88 22 - guy.bea.sauzay@free.fr